



SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
FRAKTION IN DER GEMEINDEVERTRETUNG

An die
Vorsitzende
der Gemeindevertretung Hammersbach
Frau Ursula Dietzel
- Rathaus -
63546 Hammersbach

11.05.2021

Sehr geehrte Frau Dietzel,
die SPD-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung weiterzuleiten:

Antrag: Bürgerbäume

Der Gemeindevorstand wird gebeten, Vorschläge zu machen, an welchen Stellen und Flächen es in der Gemeinde Hammersbach sinnvoll wäre, im öffentlichen Bereich ein Projekt „Bürgerbäume“ zu realisieren.

Im ersten Schritt sollte eine fachliche Prüfung erfolgen. Im zweiten Schritt wäre zu prüfen, inwieweit die Verfügbarkeit der Flächen gegeben wären.

Begründung:

Bäume sind aus vielen Gründen sehr wichtige Landschaftselemente und sie erfüllen bedeutende ökologische Funktionen. Auch in der Gemeinde Hammersbach wäre es aus Sicht der SPD-Fraktion wünschenswert, wenn im öffentlichen Raum noch viele Bäume gepflanzt würden. Das gilt sowohl für den Innenbereich wie auch für die freie Landschaft.

Die Idee der Bürgerbäume zielt darauf ab, Flächen zu schaffen, auf denen Bürger aus verschiedenen Gründen ihren Erinnerungs-Baum, koordiniert und organisiert durch die Verwaltung, pflanzen können.

In einigen Gemeinden gibt es die Tradition, dass Brautpaare an einer ausgewiesenen Stelle einen Hochzeitsbaum pflanzen können. Dies sind meist Alleen, einzelne Baumreihen oder Haine. Meist werden diese Bäume dann an einem bestimmten Termin im Jahr gemeinsam gepflanzt und die Brautpaare können sich mit einem Schild „verewigen“.

Wir wollen dies gerne noch ausweiten. Möglicherweise gibt es Bürgerinnen und Bürger in unserer Gemeinde, die anlässlich der Geburt eines Kindes oder Enkels, eines runden Geburtstages oder aus sonstigen Gründen gerne einen Baum pflanzen möchten, der dauerhaft unsere Landschaft bereichert und an diesen Anlass noch lange erinnern kann.

Wir möchten in Erfahrung bringen, ob dies auch in Hammersbach realisiert werden kann. Dazu bedarf es geeigneter Standorte, deren Flächen auch verfügbar sein müssen.

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm Dietzel
Fraktionsvorsitzender